

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan dan pembahasan yang telah dijabarkan oleh peneliti, dapat ditarik kesimpulan diantaranya sebagai berikut:

1. Terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara Tingkat Pendapatan terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar Tahun 2021. Dengan meningkatnya tingkat pendapatan maka kemampuan masyarakat dalam memenuhi kebutuhannya akan semakin baik, dengan meningkatnya kemampuan masyarakat dalam memenuhi kebutuhan hidupnya maka akan berdampak pada peningkatan kesejahteraan masyarakat.
2. Terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara Konsumsi terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar Tahun 2021. Artinya konsumsi adalah hal yang mutlak diperlukan oleh suatu individu untuk memenuhi segala kebutuhannya, dengan demikian meningkatnya konsumsi masyarakat menggambarkan peningkatan kesejahteraan suatu masyarakat.
3. Terdapat pengaruh positif dan signifikan antara Pendidikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar Tahun 2021. Dengan banyaknya masyarakat yang

berpendidikan dan tamat pada jenjang pendidikan yang lebih tinggi maka kualitas SDM masyarakat semakin baik dan masyarakat semakin mudah untuk mendapatkan suatu pekerjaan yang layak, sehingga akan meningkatkan suatu pendapatan yang selanjutnya akan berdampak terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat.

4. Terdapat pengaruh yang positif dan signifikan secara bersama-sama atau simultan Tingkat Pendapatan, Konsumsi dan Pendidikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar Tahun 2021. Hal ini berarti ketiga variabel memberikan kontribusi pengaruh terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar Tahun 2021.

## **B. Saran**

### 1. Bagi Peneliti

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan pengembangan dan pelatihan mengenai pengaruh Tingkat Pendapatan, Konsumsi, dan Pendidikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) serta dapat dijadikan alat dalam pengembangan pengetahuan secara teoritis yang didapat pada bangku perkuliahan sehingga menjadi praktis di lapangan.

### 2. Bagi Pemerintah Desa Pasiraman

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat diketahui bahwa tingkat pendapatan, konsumsi, dan pendidikan memiliki hubungan yang positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat (PKH). Sehingga dapat dijadikan pengetahuan bagi pemerintah Desa Pasiraman untuk memberikan wawasan kepada masyarakat mengenai pentingnya tingkat pendapatan dan konsumsi masyarakat serta pendidikan dalam mempengaruhi kesejahteraan, dan dapat dijadikan rujukan dalam pengimplementasian program keluarga harapan agar tepat sasaran dalam penyalurannya sehingga dapat mewujudkan suatu kesejahteraan masyarakat.

### 3. Bagi UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi tambahan referensi keilmuan di bidang ekonomi dan diharapkan dapat mendukung penelitian selanjutnya yang berkaitan dengan tingkat pendapatan, konsumsi,

pendidikan, dan program keluarga harapan (PKH) terhadap kesejahteraan masyarakat. Namun peneliti menyadari masih terdapat kekurangan dalam kajian maupun teori yang mendukung dalam penelitian ini, sehingga masih diperlukan adanya penelitian selanjutnya yang lebih mendalam untuk mendapatkan hasil yang sesuai dengan kondisi sebenarnya.

#### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dalam penelitian ini tentunya masih jauh dari kata sempurna karena masih terdapat keterbatasan dari peneliti. Peneliti menyadari dalam penelitian ini masih terdapat banyak kekurangan seperti kelengkapan data, validitas data, analisis data dan cara pemaparan hasil penelitian. Sehingga diharapkan pada penelitian selanjutnya dapat menambahkan faktor lain yang dapat mempengaruhi kesejahteraan masyarakat dan tentunya dapat melakukan observasi yang lebih mendalam untuk dapat mengetahui situasi dan kondisi yang wilayah yang digunakan untuk lokasi penelitian.